

La sensation de brûlement semble être due à l'irritation du cardia et de l'œsophage, si l'on se rappelle que la douleur de l'estomac revêt un caractère de pesanteur. Le passage d'un vent soulage le brûlement.

L'indigestion peut encore s'accompagner de dyspnée, d'attaques asthmatiques, de toux, de vertige, de syncope et d'un pouls intermittent. Ces divers symptômes peuvent être produits, soit mécaniquement, soit par l'influence du système nerveux. Il est possible qu'il se forme alors des alcaloïdes dans l'intestin, qui, étant absorbés, agissent sur le cœur à la manière de la digitale. C'est ainsi qu'on pourrait expliquer la mort subite qui arrive chez des goutteux. D'après Ludwig et Schmidt-Mulheim ce seraient les peptones qui agirait comme poison dans ce cas. Bocci a extrait de l'urine de l'homme un alcaloïde dont l'action était celle du curare; Brieger a extrait de la fibrine digérée avec le suc gastrique, un alcaloïde qu'il a appelé peptoxine. Benze Jones et Dupré ont extrait du foie et d'autres organes un alcaloïde qui ressemblait à la quinine. La mélancolie, l'hypochondrie, la céphalalgie sont encore d'autres symptômes de l'indigestion. Le mal de tête dépend généralement de dents cariées ou d'irrégularité dans les fonctions oculaires visuelles. Dans le dernier cas, la douleur est ordinairement occipitale ou frontale, elle peut même être temporaire. Lorsque le mal de tête dépend d'indigestion, la face supérieure du globe de l'œil est excessivement sensible et la tension oculaire est augmentée.

Traitement.—Enlever la cause s'il est possible. Mastication parfaite, attention entière au repas. Mets au goût et bien préparés. Ne pas faire d'excès dans le boire et le manger. Choisir les aliments reconnus faciles à digérer. Ne pas prendre de repas lorsqu'on est épuisé par la fatigue; attendre qu'elle soit disparue.

Au point de vue du traitement médical, la noix vomique, le charbon, le sous-nitrate de bismuth, le bioxyde de manganèse rendront des services. Maintenir les intestins libres.

L'état bilieux peut être accompagné d'altérations variables de la bile, qu'elle soit trop abondante ou insuffisante. Dans le premier cas les selles sont de couleur normale ou noires, dans le dernier cas les selles sont blanches, argileuses. Le salicylate de soude est un stimulant énergétique de l'organe biliaire dont il liquéfie le produit.

Les mercuriaux, les altérants, les acides, les alcalis, l'ammonium sont employés avec succès.

Un autre moyen important à employer dans l'indigestion confirmée est le *massage*.—*North Carol. Med. Journ.*

Traitement de la péricardite séreuse, par Constantin PAUL;— Dans le cas de péricardite avec épanchement, on prescrit au début les vésicatoires, et comme ils se montrent généralement insuffisants, on y joint les diurétiques et les purgatifs hydragogues.—Parmi les premiers, on peut conseiller les préparations de scille, les baies de genièvre, le nitrate et l'acétate de potasse; parmi les seconds, le jalap, la scammonée, le séné, la coloquinte, l'huile de croton, la gomme-gutte, l'aloès. Enfin, lorsque l'épanchement menace de produire la suffocation, il y a lieu de recourir, comme moyen extrême, à la paracentèse du péricarde. Le trocart doit rester en place une heure, et même une heure et demie,